

Tout propre, l'escargot de Buzon prêt pour la saison

Philippe Lagler

2 minutes

21 avril 2024

Langres



Les membres de l'association des Amis de Notre Dame de Brevoines ont nettoyé l'escargot de Buzon.

Sans l'association des Amis de Notre Dame de Brevoines, tout un pan du petit patrimoine rural langrois aurait disparu sous la végétation. Hier les bénévoles étaient à pied d'œuvre pour nettoyer

l'escargot de Buzon.

Que serait devenu ce petit patrimoine sans l'association des Amis de Notre Dame de Brevoines ? On peut se poser légitimement la question car sans la force du bénévolat il n'est pas certain que cet élément architectural et paysager serait encore debout.

C'est l'association qui a redécouvert ce site qui appartenait au Petit Séminaire de Langres. «Au-dessus de Buzon, c'était le Petit Séminaire et près de chez moi, cela appartenait au Grand Séminaire. Il y a une chapelle et une grotte artificielle», explique Gisèle Peter membre fondatrice de l'association. Un escargot plus modeste est également présent au-dessus de Buzon, faisant face aux tours des Quartiers Neufs, se tenait ici un lieu de quiétude et de promenade pour les séminaristes.

Ce parc paysager était aménagé avec trois terrains de boules. «On a retrouvé les pierres qui formaient le rebord du terrain de boule. On les a redressées et on a nettoyé le terrain», explique Alain qui retire du lierre grimpant.



Des cairns ont été laissés par des randonneurs au sommet de l'escargot.

L'association organise chaque année au printemps une opération de nettoyage avant les beaux jours. Parfois, des jeunes de l'ADPJ viennent les soutenir dans des travaux de désherbage et de nettoyage. «Depuis que la Ville a fait abattre les arbres autour de l'escargot, il y a plus de lumière et les mauvaises herbes poussent. Ça va très vite si on ne fait pas attention», explique Marc Thomassin président de [l'association des Amis de Notre Dame de Brevoines](#).

Un ensemble de 8 hectares et au milieu un escargot

Cet escargot est un monument, certainement plus imposant que [ceux de Cohons](#). Il mesure à sa base près de 20 mètres de diamètres pour une hauteur de 4,5 mètres. Il a été construit au XIXe siècle au-dessus d'un domaine de 8 hectares. Au sommet de cet escargot trônait une table en pierre qui aujourd'hui a disparu et l'ensemble en pierre sèche était entouré de 17 ormes. Depuis peu, des randonneurs et visiteurs ont réalisé des cairns au sommet de l'escargot.



Aujourd'hui ce petit patrimoine appartient à la commune tout comme le terrain. Sans le travail des bénévoles, ces éléments qui font partie de l'histoire de la ville auraient disparu.

C'est d'ailleurs ce petit patrimoine en pierre sèche que l'association poursuit d'entretenir maintenant après avoir œuvré près de 20 ans pour redonner à la petite église de Notre Dame à Brevoines tout son lustre.



Des cairns ont été laissés par des randonneurs au sommet de l'escargot.